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 自治会運営方式・役員選考方法の改革を!   

関ヶ谷自治会は今年で 36 年となるが、次期自治会役員の応募者もなく、役員選考は非常

に難航中です。現自治会の役員数８名体制では極めて厳しく苦しい状況にあり、来年度はなんとしても 10

名以上の体制にしたい。この現状を打破し、来年度以降に繋げて行くためには、自治会運営方式・役員選考

方法の改革が必要です。皆さんの活発な忌憚のない意見･提案をお願いしたい。 

→地区長との討論会、自主活動部代表との討論会等での発言要旨は以下の通り。 

☆各部業務の簡素化に向けて、現在の各部担当者が業務内容を具体的に見直し、提案する。 

☆合同会議は２ヶ月に１回とする方針を検討してみてはどうか。 

☆役員は輪番制を取り入れ、各地区から選出する方式等を考え、１２名程度にする。 

☆12 名は多すぎないか？ なり手がないなら，少ない人数でできる範囲でやればよいのでは？  

☆自治会の仕事は、必然的なものと、楽しみなものとがあり、骨が折れる仕事ばかりではない。イベントは

年々参加者が増え、楽しみにしている人も多いので簡単に中止は考えるべきではない。 

☆納涼会、防災活動等は自主活動部や防災 VG 委員会にまかせてはどうか。イベントは外注化してはどうか。 

☆役員の仕事量を 60％ぐらいに減らして、5~6 人の役員数で行ったらどうか。 

☆年に数回、「役員の仕事の面白さ」を関ヶ谷だよりに掲載してはどうか。 

☆役員の任期を 2 年とし、1 年ごとに半数を改選するようにしてはどうか。 

 

それぞれ貴重な意見であり、自治会運営の簡素化等の体制改革は、今日明日で決められるものではなく、

全員の共通認識の中で充分議論し時間をかけて行う必要があるが、今や必要不可欠である。何としても改

革･改善を図って行きたい。 

今後の最重要課題として、自治会運営方式の改革・役員選考方法について取り組んでいく方針です。

会員皆様からの多くの率直なご意見・ご提案をお願いします。連絡は自治会館まで。 

 

 

 

Ⅰ審議･承認事項：自治会運営方式の改革（継続審議） 

II 報告･連絡事項 

(1) 連合町内会定例会議･小中学校関連会議･その他の出席報告 (会長)   

(2) 来年度の役員選考の状況 (総務部長)      (3) どんど焼き総括(イベント担当副会長) 

(4) 自治会館玄関扉の修理、会議室カーテン新替等 (総務部長) (5) 定期総会への準備(総務部長) 

  

   2月 23日(日)  10:00～ 2月合同会議（全地区長･各部代表、欠席は事前に自治会館まで連絡のこと） 

   2 月 23 日(日)   9:20～ 2 月自治会館外清掃（図書部、ふれあいの会、婦人部、橋本監査役） 

   2 月 28 日(金) 来年度の地区長名簿の提出期限 （提出依頼は 2 月 23 日） 

   3 月 9 日(日)  26 年度の地区長役割分担会議（新地区長、欠席は事前に自治会館まで連絡のこと） 

   3 月 15 日(土)  9:00～  各部収支報告書提出・活動費残金の返却 

 

 

･ 犯罪（空き巣、振り込め詐欺）件数が、昨年の倍増の勢いでまだまだ増加中です。ご注意下さい。 

･ 金沢消防署より家庭防災員研修受講者の募集が行われております。是非応募してください。(別項あり) 

･ 災害被害想定の見直しにより、西金沢中学校が新たに補助的避難場所として指定されました。 

（災害時金沢区住民 20 万人の内、約 4 万人が避難者となると新たに想定されています） 

･ 賀詞交換会にて、林区長より金沢区の今年度の重要課題として、以下の点が強調されました。 

高齢化対策・防災対策・金沢区の歴史と文化の継承・大学と地域との連携・行政と地域との連携 

･ 防災ボランティアグループ総会で、新任の代表、副代表が選任されました。 

･ 小中学校施設一体化について：26 年度中に地域の皆様に説明し、了解・確認を得るべく計画中とのこと。 

  

    

 

･ 自治会活動への意識は、関ヶ谷自治会 30 年誌より、積極的に参加できる（3％）。出来る範囲で協力した 

い（85％）。関わりたくない（8％）。とあり、積極的に参加できる方が非常に少ない。この度の大きな課 

題である自治会運営方式の改革および役員数は…（別項参照のこと） 

･ 自治会総会に向けての準備に関連して、来年度の活動計画について次ぎの説明があった。 

① 関ヶ谷自治会 30 年誌より、自治会員の年齢構成は、2014 年度は 70 歳代中心と思われる高齢化のな

かで、自治会のあり方について問題点の共通認識のもとで運営を変えていきたい。特に、防災減災に

ついて力を入れたい。また、自治会会員数が減少する傾向の中で、それに合せて行政からの補助金も

減少する方向に向かうので、予算を上手く運用していきたい。 

② 支出は、消費税アップや電気代の値上げ等により増える方向であり、更に会館の老朽化に伴い修繕費 

用も増えると予測される。一方、自治会員の高齢化に伴い収入は、減る方向である。収入を増やす方

策も考える必要があるが、その前に支出を減らす方向で努力して欲しい。予算見通しでは、赤字傾向

にあり以下を除き、不急の物は来年度に回したい。玄関ドアの修理は安全上の問題があるので修繕積

立金より支払うこととした。また、プロジェクター老朽化による買い替えは、予算が赤字基調ではあ

るものの、自治会住民の多くの方が楽しみにされているので購入することとした。 

･ 2013 年度活動報告・2014 年度活動計画、予算計画書の提出をお願いします。 

 

    

 

･ 皆さんの支援のもと素晴らしいどんど焼きとなり、多くの方達からお褒めの言葉を頂きました。また中学 

 生の 40 名のボランティアが大変ありがたく、そして好評でした。アンケート提出をお願いします。 

 

 

 

 

            

   

 ･ 防災ボランティア代表：新任代表として、自治会と共に実働部隊として動きたい。 

             また、隊員募集も行っているので是非登録を願いたい。 

  

1 月 26 日（日）開催 

日(日) 開催 

紙面の都合で要旨のみに絞っています。 

詳細をお知りになりたい時は、自治会館

保管の合同会議議事録をご覧ください。 

総務部長：支出削減の努力を！ 

イベント担当副会長：すばらしい「どんど焼き」となりました！ 

今年も防犯対策を！  

報告とお願い 

会長：皆さん、ご注意ください！ 

会計担当副会長：2月の合同会議では通信費を支給しますので、印鑑をお持ち下さい 

支給のため 

今年も防犯対策を！  

今
後
の
予
定 
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                金沢区家庭防災員研修受講者の募集 

家庭防災員制度は、自助から始まり地域防災の担い手にもつなげる 

研修制度として、一人でも多くの市民が本研修を受講し、防火･防災 

に必要な知識及び技術を身に付けることを目的としています。 

受講は 15 歳以上の区内在住者ならどなたでも。再受講も可能です。 

4/10 までに自治会館までに 

ご連絡ください。 

     ＊内容＊ 

 ①救急研修（AED 操作など） 

 ②防火研修（消火器操作など） 

 ③地震･風水害研修（事前対策、発災時対策、災害図上研修） 

  5 月に半日ずつ３日間の研修を行います。 

 

  

                         防犯パトロール 

今年初めのパトロールは、寒い中 276 名もの 

沢山の方が参加して下さいました。警察の方が 

夜間バイクで見回りされているのに出会われ 

た班もありました。 

一人でも多くの参加をお願いします。 

 

        

 

 

        日時：2 月 23 日（日）9:30～  

        場所：釜利谷小学校(体育館・校庭) 

        種目：ソフトボール（3 チーム、雨天中止） 

           ミニバスケットボール（男子 4、女子 4 チーム） 

             応援に是非いらしてください！ 

 

         ご希望の方にお譲りします！  

 １2/17 自治会館利用者の集まりにて、役目を終えた「扇風機２台･ 

エレクトーン（YAMAHA E0 FS-30）」の処分が決まりましたが、 

まだ使用できる品ですので、ご入り用の方がいらっしゃいましたら、 

ぜひ使っていただきたいと思います。ご希望の方は自治会館までご 

連絡ください。先着順です。☎784-4447 

（３月には粗大ゴミに出す予定です。） 

 

 

 

          熱気あふれる! カルタ＆百人一首大会 

1 月 11 日(土)、図書部主催のカルタ会に、 

今年も小中学生が多数参加してくれました！ 

ひと試合ごとに白熱度がアップして、その 

一瞬をカメラに納めるのが難しいほど。小学

生はあこがれの中学生との戦いに頬を染め、

中学生は２日後開催の釜利谷地区百人一首

大会に向け、よい準備になったようです。

小さいお子さんたちも、カルタ･福笑いのほ

か、自分で本の読み聞かせをしたり、とて

も楽しそうでした。 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

  [おくやみ] 

     

     

     ゆりのき お食事サービス 

    弁当配食 

      2 月 20 日(木)・26 日(水)  

      会食：3 月 6 日(木) 

      3 月 10 日(月)・20 日(木)・26 日(水)    

   詳しくは民生委員の戸次さん、大橋さん、大島さんまで。 

     

             

                    ふれあいの会主催の催し 

    2 月 16 日～3 月 15 日の予定  詳しくは会報「ふれあい」をご覧下さい。          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           関ヶ谷クラブ主催の催し 【2月 16日～3月】     

          どなたでも参加できます。 いつでも皆様の入会をお待ちしています。  

 

 

 

 実施日 時間 場所 

第 2回「喫茶ふれあい」 2/19（水） 13:30～ 自治会館 

円海山歩く会 

  （雨天中止） 

2/21（金） 

3/3（月） 

13:30～ 

13:30～ 

奥座公園 

奥座公園 

ちびっ子集まれ 2/28（金） 10:00～ 自治会館 

第 93回 歩く会 

「湯河原の幕山公園」 

3/5（水） 

雨天時 3/7（金） 

8:20 

集合 

金沢文庫

駅 

 実施日 時間 場所 

詩吟を楽しむ会 2月 19日(水) 

3月 5日(水)  

10:00～

10:00～ 

ケアプラザ 

 〃 

そろばんサロン 2月 17日(月) 

3月 3日(月)  

10:00〜 

 〃 

自治会館 

 〃 

関ヶ谷クラブ句会 3月 8日(土) 10:00～ ケアプラザ 

カラオケ愛好会 

 

3月 1日(土)  

3月 15日(土) 

13:00～ 

 〃 

自治会館 

 〃 

麺打ち研究会 3月 15日(土)  10:00～ 自治会館 

西釜利谷 

ことぶき大学 

3月 4日(火)  13:30～ 

  

ケアプラザ 
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男女を問わず, 

ボランティア 

募集中!!! 

図書部 
自治会 

防犯交通部

部 

編集者のつぶやき：なんと、人間には鼻の穴が 4 つある！ これは魚の研究から分かっ

た。大抵の魚には、計４つの鼻の穴がある。人間が魚から進化したのなら、見えない２

つの穴はどこに?  実は、体の表面から体内に向かって移動し、鼻の奥からのどへ抜け

る穴（内鼻孔）になった。我々はこの穴のおかげで息ができる。ちなみに、人の２つの

鼻の穴は、それぞれ 異なるにおいを感じ、異なる量の空気を吸い込んで 一種の「鼻ス

テレオ効果」を生み出しているそうだ。 

 

 

スポーツ

推進委員 
釜利谷地区卒業記念球技大会 

総務部 


